

FRENTE POLÍTICOS

1. Último adiós. Los restos de **Hipólito Mora**, exlíder de las autodefensas de Michoacán, llegaron al municipio de La Ruana para ser velados en la casa de la familia, un día después de ser asesinado junto a tres de sus escoltas. Pocos de sus familiares se atreven a dar declaraciones, reconocen que existe dolor y el reclamo de que las autoridades de seguridad pública no hicieron nada por salvarle la vida. Entre la propia comunidad existía temor de acercarse al funeral debido a que hay poca seguridad en la zona. Grave es que el sacerdote **Gregorio López Gerónimo**, conocido como padre Goyo, responsabilice al actual gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, por el asesinato de **Hipólito Mora**. Muchas cosas por aclarar, gobernador.

2. Desconfianza. En medio de protestas de las diputadas **María Elena Pérez-Jaén** e **Inés Parra**, el auditor superior de la Federación, **David Colmenares**, culminó la primera entrega de informes de la Cuenta Pública 2022. La diputada federal de Morena, **Inés Parra**, le llevó una olla "para destapar" la corrupción y, ante la negativa del funcionario, le arrojó unos ratones de plástico. En su protesta, la legisladora morenista reprochó a las y los diputados ser encubridores de la corrupción. "Destape la cloaca de la corrupción, destápela sin miedo. ¿Por qué tanto temor? Ahí están sus ratones", le reprochó. Lejos de la pantomima en la que convierten a la política, sí valdría la pena preguntarse cuán amañadas están esas cuentas públicas. ¿O no?

3. Caiga quien caiga. "Me dolió el fraude de Segalmex", reconoció el presidente **Andrés Manuel López Obrador**. El desfalco millonario a Seguridad Alimentaria Mexicana, dijo, "es el caso de corrupción más escandaloso" y el único de su gobierno. Además, admitió que le dolió cuando le informaron, porque el órgano descentralizado de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural fue creado para dar autosuficiencia alimentaria a México y apoyar a los pequeños productores del campo en las comunidades más pobres del país. Cuando lo supo, dio "la instrucción de que se presentara la denuncia en la Fiscalía desde el inicio", advirtió. Confiemos entonces, caerán los responsables. No los encubrirán (más).

4. Los de antes. Las investigaciones por el caso de corrupción en Segalmex suman 26 personas detenidas, además de 100 denuncias interpuestas por delitos como fraude y desvío de recursos en contra de 87 personas, entre ellas 41 exservidores públicos y 46 individuos más vinculados a estos hechos delictivos. Al participar en la conferencia mañanera, el procurador fiscal de la Federación, **Félix Arturo Medina**, señaló que los montos denunciados por delitos fiscales que envuelven los actos de corrupción en Segalmex, suman 9 mil 500 millones de pesos, una cifra menor a la difundida por medios extraoficiales. ¡Ah, bueno, menos mal! Nada de qué preocuparse.

5. Reforzada. El presidente **Andrés Manuel López Obrador** anunció que no se da por vencido y por eso, antes de terminar su mandato, "cuando inicie el nuevo Congreso, cuando entre la nueva Legislatura, antes de irme, voy a enviar una nueva reforma a la Constitución para que la Guardia Nacional siga siendo apoyada, formada, conducida por la Secretaría de la Defensa Nacional". El mandatario mencionó que en gobiernos pasados, en la Policía Federal había 40 mil elementos, y la mitad se dedicaba a labores administrativas. Recordó que, de acuerdo con el Inegi, la GN tiene el respaldo y la confianza de, al menos, 77 por ciento de la población. Que, ahora, el Legislativo pase las iniciativas sin errores, por favor.

